

(Frágil y delicado)

ATAQUE FORMIDABLE

Escándalos en Instrucción Pública

El dinero del presupuesto derrochado entre paniaguados.--Burell y Gimeno al descubierto.--Pensiones, obras de texto y otros abusos.

Madrid 1, 15 m. Congreso

A las tres menos veinte se abre la sesión. En la presidencia el conde de Romanones.

En el banco azul se hallan el presidente del consejo y los ministros de Instrucción Pública y Gobernación. La Cámara se encuentra animadísima. Los escafos completamente llenos. Todo hace presagiar un debate trascendental.

El presidente concede la palabra al señor Silió para que pueda explicar su suñetada interposición al ministro de Instrucción Pública. En la Cámara hay gran expectación.

El señor Silió explica su interposición. Comienza por dolerse que se vea precisado a explicar una dura y enérgicamente y dice que si el señor Jimeno no pudiera defenderse no tendría ningún inconveniente en dejarla para otro día.

El ministro de Instrucción Pública lo interrumpe.

El señor Silió comienza su discurso diciendo que desde hace dos años lleva guardando silencio, pero que tenía que terminar.

Empieza por lo hecho por los liberales en el ministerio de Instrucción Pública desde Burell que derrochó el dinero a manos llenas en sueldos para sus amigos y paniaguados, hasta tal punto que tuvo que ir don Amós Salvador para quitar esas enormidades por medio de una sola disposición.

El señor Burell interrumpe.

El señor Silió. Eso es absolutamente cierto.

Después de don Amós Salvador vino a Instrucción pública el señor Jimeno.

¿Qué ha hecho el partido liberal de esos proyectos? Pues presentar un presupuesto de gastos de 58.000.000 de pesetas. Los conservadores presentaron gastos de 50.000.000. El aumento como se ve era de 8.000.000. Este aumento debía de emplearse en obras, en gastos útiles para la realización de proyectos pedagógicos.

Pero no se hizo eso. Se destinaron tres millones de pesetas para aumento de sueldos innecesarios, para crear plazas con que obscurcir a los amigos y paniaguados. El señor Burell creó la dirección general de Instrucción Pública completamente innecesaria e inútil.

Pasa después a ocuparse de la organización y del funcionamiento de la Escuela Superior del Magisterio que adolece de deficiencias.

Habla de los sueldos y dice: Habéis aumentado sueldos fabulosos de tal

manera que vosotros, ministros liberales, habéis obrado no con liberalidad sino que habéis obrado con liberación. Critica que se haya suprimido la cátedra de Religión contra todo lo que opinan los modernos pedagogos.

Dedica calurosos y entusiastas elogios a la Religión.

Dice cómo se ha resuelto el problema de aumento de sueldo de los maestros.

Abusis de las prebendas a vuestros amigos y paniaguados; les habéis dado verdaderos momios.

No os impacientéis, pues voy a probarlo.

Abi tenéis al señor Ortega y Gasset. Se le dió la cátedra de Metafísica de la Universidad y el mismo día el ministro decretaba su cese en el desempeño de la cátedra de la escuela del Magisterio. Pero el ministro debió de arrepentirse de lo hecho porque al día siguiente volvió a concederle la cátedra de la escuela del Magisterio, fundándose en que no quería que los alumnos quedasen sin las sabias lecciones del señor Ortega Gasset.

¿Qué daños podía ocasionar a los alumnos que el señor Ortega y Gasset no explicara en la escuela de Magisterio si no asistió a las clases ni un solo día? ¿Qué daños podía causar a los alumnos que se dejase de dar sus conferencias si el señor Ortega y Gasset se encontraba en Alemania desde el 23 de Octubre? Si, señores diputados, el señor Ortega y Gasset se encontraba en Alemania disfrutando de otra pensión del gobierno, del ministerio de Instrucción Pública, para estudios especiales.

Terminó su prebenda de Alemania, vino aquí y cobra dos sueldos. Ortega y Gasset. Mi hermano solo cobra un sueldo.—Silió. Porque le dará la gana. Sigue su discurso censurando al ministro porque las escuelas están faltas de material, pero no de profesores. Censura lo que ocurre en la Academia de Pintura.

Se ocupa de otros asuntos y denuncia nuevos abusos. Relata lo hecho por uno de los inspectores de enseñanza en medio de las carestías de la cámara. Denuncia los abusos que cometen estas inspectores cobrando 12.000 pesetas para no hacer nada. Burell le interrumpe varias veces. Silió denuncia lo que ocurre con la compra de libros, probando los abusos intencionales que se cometen. Habla de la escuela del Hogar y termina pidiendo que se oxijan responsabilidades.

Le contesta Jimeno sin rebatir ni una sola de las acusaciones de Silió y se levanta la sesión.

Los carteles murales, que han sido confeccionados en Valencia, son de verdadero gusto artístico, así como los programas de mano que seguramente llamarán la atención por su novedad.

Son lujosos, tirados a varias tintas con boritas alegóricas de la Prensa, de la fiesta taurina y algo de sport intercalado.

En una de las cubiertas, admirablemente hecho, se destacan los cuatro periódicos locales, sirviéndoles de pisa-papel un tintero adornado de plumas primitivas y modernas.

Los toreros destinados a las corridas de la Prensa, han enviado al presidente de la Asociación un expresivo telegrama por la telegrafía sin hilos, testimoniando su agradecimiento porque al ser elegidos para venir a San Sebastián, los ganaderos los cuidan con esmero y están a doble ración de habas.

Prometen los atentos cornúpetos correspondiente a estas atenciones matar cuantos caballos se le pongan delante y llegar manjables al último tercio para que tiren de repertorio los matadores.

Esto es hasta ahora lo que podemos contar de las primeras corridas aquí.

En Azpeitia, según hemos oído, se prepara también un acontecimiento taurino.

Nada menos que se proponen llevar a Rafael Gomez «Galito», los días 31 de Julio y 1.º de Agosto, para que estoque cuatro toros cada tarde.

Como se ve los aficionados azpeitianos encargados de organizar la fiesta taurina, revelan tener buena pupila.

Caso de confirmarse la noticia, tendrían dos llenos, pues seguramente de San Sebastián y de otros pueblos de la provincia iría más gente que cabe en aquella plaza, por ver al incomparable torero sevillano, descartado este año del cartel de San Sebastián, según parece.

De Vergara

(Por teléfono) 29, 10 n.

La benemérita de este puesto ha detenido a un individuo que se cree sea Pedro Treviño autor del asesinato del capitán Tejería. Mañana se le trasladará a Bilbao.

Ultima hora

(Por telégrafo) 1.º 2,25 m.

Pekín.—Ocho noche centenares de soldados amotinaron saliendo por las calles, incendiaron varias casas, demolieron otras, habiendo tiroto general en las calles.

Lisboa.—El gobierno pretende llevar preso al Patriarca encarcelándolo por quince días.

Almería.—Se ha solucionado la huelga de ferroviarios del Sur.

Zaragoza.—Salid para Valencia tren militar con soldados para embarcar con rumbo a Melilla. Hizoseles una entusiasta despedida.

Málaga.—L'egaron 227 licenciados de Melilla. Se les recibió con afecto extraordinario.

Madrid.—La Cierwa ha dada una conferencia en el Centro Comercial, examinando el estado social antiguo y moderno.

Analizó luchas sociales atacando socialismo revolucionario.

En el Senado la comisión informó favorablemente a que se conceda subvención para procesar a Mataix por delitos de imprenta.

El Padre Dueso en Roma

(Por telégrafo) Roma 29.

El Padre Dueso ha sido recibido por el Cardenal Merry del Val.

Le dió cuenta de su obra Los Legionarios de la Buena Prensa.

El Cardenal Merry del Val le entregó una carta de Su Santidad muy laudatoria.

CHISMOGRAFÍA TAURINA

Los chicos de la Prensa donostiarrá se proponen achicar a Mosquera en la primavera próxima.

Como saben los aficionados, tienen confeccionado el cartel para las corridas de los días 7 y 8 de Abril, con ganado escogido de Gama y Olea que será estoqueado por Bombita y Cocherito de Bilbao, dos astros de primera magnitud que brillarán si el solitario de Igueldo quiere descorrer la cortina gris.

LOS DEPORTES

PELOTA

Gran expectación había despertado el partido anunciado, así que la concurrencia que hubo en el Moderno fué muy numerosa.

Contendieron Pequeño de Egoibar y Ucin, contra Arocena y Arzamendi, teniendo ambos bandos el saque del cuadro 9.

Lucían los primeros faja roja y los segundos azul.

Se concertaron las primeras traviesas en proporción de 40 a 13 a favor de los colorados.

A pesar de salir por delante los azules, con mucha insistencia se sostenía el dinero por los rojos.

Al igualarse a 8 y 11, el momio que se dió por los favoritos, fué muy importante.

Pero el «zurdo» tuvo un bonito arranque y con sus traviesas jugadas adquirieron una ventaja de siete tantos, lo que obligó a los «catedráticos» a cambiar de parecer.

Llegó a darse el dinero 20 a 6 polos azules.

Por estar muy mal Arzamendi, fueron alcanzados en el tanto 27, volviendo a ser favoritos los colorados, volcándose las traviesas 40 a 30.

El «cacho» se encargó de demostrar a los «catedráticos» que se habían equivocado, porque desarrollando todo su repertorio de enrevesadas y precisas jugadas, bien secundado por Arzamendi, se adelantaron definitivamente, y llegaron a la meta cuando sus adversarios solo tenían 36.

El tanteo por decenas fué el siguiente: 10 azules, por 8 rojos; 20 azules, por 14 rojos; 30 azules, por 27 rojos; 40 azules, por 31 rojos, y 10 azules, por 33 rojos.

Entre los muchos tantos buenos que hubo, sobresalió el 43, en el que sostuvieron larga y bonita lucha en los primeros cuadros Pequeño y el «Zurdo», siendo por fin rematado por el segundo con dos paredes.

El partido fué muy interesante hasta el último tercio, en que ya se impusieron los azules.

El Pequeño empezó con muchos bríos, pero más tarde, ante el juego que le hicieron sus contrincantes, no pudo desarrollar sus facultades.

Ucin puso cátedra de inteligencia, poniendo grande interés en triunfar, pero le fué imposible.

Arzamendi dió algunos pelotazos de los de su marce, pero en general no fué más que una parte secundaria en el partido.

Arocena fué el héroe de la jornada, tuvo una tarde feliz; la sola satisfacción de tener guardada la espalda por el campeón, le hizo jugar con entera libertad, y acompañado por la suerte,

DEPORTES

buciones además de las que como Inspector nato le son propias.

A continuación, se dió lectura a otro oficio en el que se acepta la renuncia al Presidente de la Junta anterior don Sabino Urreclayeta y se disponía que hiciera entrega de los bienes, efectos y metálico que obraban en su poder, teniendo frases de gran elogio para la gestión de la Junta anterior.

Inmediatamente se fueron leyendo y entregando los siguientes nombramientos de esta Junta provincial:

Presidente don José Romero Sein; vicepresidente 1.º don Javier Azpillaga, comandante del Regimiento de Sicilia; idem 2.º don Mariano Zuaznavar; idem 3.º don Eustaquio Inciarte; idem 4.º don Fernando Tamés; Inspector provincial don Mariano Echazuz; Secretario-archivero don Francisco Rivilla; Contador don Juan Párriz; Director facultativo don Manuel Celaya y Vocales los señores don José Layra, sacerdote; don Pascual Perea, teniente coronel de Artillería, don Paulino Inciarte, diputado provincial, don Eugenio Insausti y don Martín Heredia.

Olvidábamos advertir que antes de la entrega de los nombramientos el general Almarza dijo que si bien esta Asociación se había constituido con anterioridad había sido la voluntad de la Asamblea general que formara un todo con la misma.

Tuvo cariñosas palabras para la Junta anterior, estimulando a la actual a seguir las huellas de laboriosidad y celo que distinguió a aquella, lamentándose de que en la reorganización no pudieran tener cabida todos los valiosos elementos que integraron la otra.

También dedicaron palabras del más alto encomio a la Junta anterior los señores Inciarte y Córdoba, haciendo el primero sucinta historia de esta Asociación. El general Almarza prometió hacerse intérprete de ellas.

El presidente señor Romero dió las gracias a la Asamblea general y en frases de la más esquísima modestia dijo que era el que menos debía aceptar un cargo para el que carece de condiciones, haciéndolo únicamente confiado en la poderosa ayuda que le habían de prestar los demás dignos miembros de la Junta.

El comandante señor Azpillaga, también dió las gracias, en frases muy sentidas, manifestando su sorpresa por nombramiento tan inesperado con que se le honraba y diciendo que si la voluntad es el acicate de todas las empresas en las naciones y en los individuos, él cree que no le faltará en el desempeño de su difícil cargo.

Después, el general señor Almarza propuso que una Comisión fuera a participar la constitución de la Junta al señor gobernador civil, acordándose así por unanimidad, yendo inmediatamente y como deferencia de la más refinada cortesía a cumplir dicho cometido el presidente, señor Romero, los vicepresidentes señores Azpillaga e Inciarte y el secretario señor Rivilla.

El señor gobernador civil recibió a los comisionados con la cordesía y don de gentes en el característico y se trasladó, con los comisionados al hotel de los señores de Romeo, donde le fué presentada el resto de la Junta.

En el comedor de tan linda morada: en rica mesa adornada con flores, en delicado servicio de porcelana de Sevres, se sirvió a todos un té, que fué complementado por muchas botellas de champagne y tanto el señor Romero como su secretario particular señor Iriarte, prodigaron a todos tantas deferencias que excedían a toda descripción.

Y mientras los ricos habanos esparcían sus espirales de humo por aquellas lujosas estancias, la luz del magnesio servía para que se impresionaran placas para *Novidades*.

Verdaderamente encantados de la amabilidad del señor Romero salieron todos haciendo lenguas de su esplendidez.

Junta municipal de la Cruz Roja

En el suntuoso Hotel que posee en la Concha el diputado provincial don José Romero, hotel alhajado con arreglo a las esquisiteces del gusto más a la moderna, se congregaron ayer las distinguidas personas que después nombramientos con objeto de recibir los nombramientos de los cargos de la Junta provincial con que han sido agraciados por la Asamblea general de la humanitaria asociación.

Pocos minutos después de las cuatro de la tarde, con rigurosa puntualidad pocas veces igualada, comenzó la reunión.

El Gobernador militar, general Almarza, que la presidia, ordenó que se leyera una comunicación en la que el Presidente de la Asamblea, marqués de Polavieja, le nombraba Delegado especial de la Comisión guipuzcoana, confiriéndole esas atribuciones además de las que como Inspector nato le son propias.

hizo verdaderas maravillas en los primeros cuadros, cosechando muchos y merecidos aplausos.

Hoy juegan Campos hermanos, a sacar Campitos del 8 y medio, contra Arsua y Alberdi, del 8.

BILLAZAK.

PARTIDO EN PAMPLONA (Por teléfono) 29, 8,15 n.

En el frontó Euskal-Jai se ha jugado hoy Astiz y Errasti, azules, contra Murillo y Lesaca, rojos. Han igualado al sexto juego, ganando los azules.

El segundo partido han jugado Morrás y Urcey, contra Echaniz y Román, ganando éstos. Los dos partidos muy animados.

PARTIDO EN BILBAO (Por teléfono) 29, 10,15 n.

Hoy han jugado en el Euskalduna, Alube y Angel Bilbao, contra Rafael y Juan Guisasaola (Los Begofesese), sacando los primeros de los nueve cuadros y de los nueve y medio los otros. El partido ha sido de los primeros dejando a los otros en 43 tantos.

Se dice que en breve jugarán magníficos partidos en los que tomarán parte los mejores palistas de Vizcaya a beneficio de las víctimas de Melilla.

FOOT-BALL

BILBAO-SAN SEBASTIAN

Sabido es por todo el mundo la tirantez de relaciones que existía entre los clubs de foot-ball de Bilbao y San Sebastián desde la fecha del último campeonato.

Trascurrido el tiempo y calmadas las pasiones que por aquella época se desarrollaron, hubo quien trató de que las cosas volvieran a su estado primitivo, es decir, que las relaciones de ambos clubs fueran cordiales.

Al efecto, comenzaron las negociaciones, medió una carta, y ya con esto parecía arreglado y hasta designado el día en que habían de luchar los equipos de Bilbao y San Sebastián.

Según nuestras noticias, el domingo 10 de Marzo era el fijado para la celebración del match, pero de pronto parece que se cambia de actitud y lo que anteanoche era ya un hecho, anoche se deshace y se dice que probablemente y casi seguro, no lucharán por ahora Bilbao y San Sebastián.

Estas son las noticias que hasta nosotros han llegado, aun cuando debemos advertir que no tienen ningún carácter oficial.

Ignoramos que dificultades han podido surgir, pero desde luego creemos que no habrán sido motivados por nuestro club.

Mucho nos alegraríamos por nuestra parte que en Ondarreta pudiera presenciarse Donostiya un match amistoso del Athletic y de San Sebastián.

FIESTA PATRIOTICA

De Fuenterrabia

Agradó tanto el trabajo realizado por nuestras simpáticas jóvenes actrices en las veladas celebradas los dos días de carnaval, que siguiendo el hermoso ejemplo de otras poblaciones, se constituyó una importante junta de damas, de la que es presidenta la señora del gobernador del fuerte de Guadalupe, la bondadosa señora del comandante del «Mac-Mahón», doña Timotea García Caveda y tesorera doña Brigida Errasquin, hermana del alcalde don Melchor, cuyo fin es allegar recursos para las familias de los fallecidos y heridos en la ingrata tierra del Rif, defendiendo el honor de la patria.

Las improvisadas actrices, siempre dispuestas a complacer, máxime tratándose de un fin tan altamente caritativo, accedieron gustosas, y como quiera que la justa fama del trabajo meritorio de las jóvenes, corrió de boca en boca, el hermoso salón de fiestas del Casino, cedido gratuitamente, como apoderado por el diputado provincial, don Máximo Laborada, se vió completamente lleno de público, entre el cual se veían distinguidas personalidades de nuestros buenos vecinos de Irún y Hendaya, respectivamente, que viendo la realidad no pudieron menos de aplaudir y aplaudir con verdadero entusiasmo.

«Las Bohemias ó la gratitud» se titula una de las hermosas obras puestas en escena, en la que aparecen las señoritas Valentia, Oyarzabal, representando el papel de Condesa en un lujoso departamento de su palacio, con sus sobrinas Julia Saceta, Patrocinio Sagarzu, Angélica García y la niña recogida, Juanita García, la institutriz Bibiana Amunurriz, como ama de llaves Vicenta Salaberria, Melchora I. de criada y Presentación I. hija del jardinero del palacio, ante quienes la Condesa llora desconsolada la pérdida de su única hija, arrebatada por una mano criminal.

Pilar Echeverría que hace el papel de Marquesa, en su calidad de amiga de la Condesa, procura consolarla confiando en la Providencia que hará aparecer a la hija robada. Dichas señoritas son las que componen ó figuran en el aristocrático palacio.

Formando contraste con el palacio, aparece la mísera chera de gitanas, llena de arapos, habitada por las señoritas Eustaquia Sorondo, que hace de madre y Natividad Aguinagalde, Rosa Urrutis y Carmen Jáuregui de hijas, en cuya compañía vive también, una anciana, Ventura Aguinagalde, que es la que está al tanto del secreto, de que Natividad Aguinagalde una de las tres gitanillas, es precisamente la hija robada de la Condesa, la que á instancias de la vieja la adopta por hija, hasta que llegó un momento que la anciana gitana informa a la Condesa de que la hija robada es la adoptada.

Este acto, como cuando las gitanas cantan su desventura, emociona a la concurrencia.

También se representó la zarzuela en nn acto, «Chozas y palacio», alguno de cuyos números es también muy emocionante, después de la cual vino la nota alegre y esta le dieron las señoritas Ventura Aguinagalde de mar-

do, con su esposa Eustaquia Sorondo, en el sainete titulado «Los Eñanos», que desde el principio hasta el final mantuvo la hilaridad de la numerosa concurrencia, por lo salpicado que está de chistes y el grajeo de las saladas ejecutantes, en sus respectivos papeles.

Imposible seguir a las simpáticas jóvenes en la labor que han realizado, lo que puede calificarse, como así lo reconoce el público imparcial, de altamente meritorio, pues que a pesar de ser complicado trabajo, han sabido con un constante estudio, vencer todas las dificultades, que demuestra las excepcionales condiciones para el caso.

En los entresijos deleitaron al auditorio, las señoritas Mentina y Adela Rubio, hermanas, tocando el violín la segunda con acompañamiento de piano por la primera, y dicho se está, que llamó la atención, el que siendo tan difícil el violín en su ejecución, fuera manejado con la perfección que lo hizo, habiendo sido premiada con estrepitosos aplausos, juntamente con la simpática Mentina.

El próximo domingo tendrá lugar la tómbola, cuyo acto será amenizado por la banda municipal, con el cual terminará la más hermosa labor, cual es la de la caridad, que bendecida por las familias de los fallecidos y heridos en defensa de la Patria, será premiada también por Dios en el Cielo.

Reciban mi más cordial enhorabuena, la junta de damas por haber visto realizados sus nobles deseos; las jóvenes señoritas actrices, como principal instrumento para su realización y éxito alcanzado; a las señoritas de Rubio por su cooperación, así como a la señorita de Garagarza, porque incansable, acompañó al piano en varios actos de canto; a la Comunidad Siervas de María, por lo bien que ha sabido preparar a las jóvenes en sus respectivos papeles; al simpático y muy inteligente farmacéutico don Jacinto Fernández de Casadevante, por el buen gusto que una vez más ha demostrado en el decorado del salón-teatro, en cuyo telón aparecía en grandes caracteres «Caridad» en la parte izquierda y «Patria» en la derecha, rodeado el salón con banderas en cuyos pliegues envueltos vierten su sangre combatiendo, nuestro heroico ejército.

Viva la caridad y quien la ejerce.

EL CORRESPONSAL.

SE LIQUIDAN

unos 1.200 kilos de papel para envolver al precio de pesetas dos los doce y medio kilos.

Informar en esta administración.

En la imprenta de este periódico se hacen Recordatorios de defunción

DE VITORIA

(Por teléfono) Vitoria 10,30.

Reunión de concejales

Ayer se reunió mayoría del Ayuntamiento en una de las salas de las Casas Consistoriales para tratar cierto asunto de suma gravedad y que tiene relación con los «entrefiletos» que ha publicado «La Libertad».

Se guarda impenetrable reserva de lo «ratado» y esto ha hecho suponer, que anoche se adoptaron acuerdos graves.

La opinión pública desea que se haga luz en este asunto.

Vida política

(Por teléfono) Madrid, 11 n.

Consejo en palacio

Como día señalado para ello, esta mañana se ha celebrado en palacio Consejo de ministros bajo la presidencia de don Alfonso.

Al consejo han asistido todos los ministros, excepto los de Instrucción Pública y Marina, los cuales están enfermos.

El presidente del Consejo ha dicho al salir de palacio que la reunión de hoy tuvo carácter ordinario por lo que en ella se trató.

El señor Canalejas pronunció ante don Alfonso el acostumbrado discurso resumido.

El señor Canalejas desmintió lo que se decía acerca de la salida de tropas de Cádiz para Larache.

Según manifestó, de Cádiz solo han salido para Larache un capitán y quince individuos del cuerpo de ingenieros telegrafistas.

En breve—continuó diciendo—saldrán 550 soldados, que irán a sustituir a los que se encuentran cumpliendo el plazo del servicio.

Canalejas y los periodistas

En la presidencia del Consejo de ministros ha recibido a los representantes de la prensa.

El jefe del gobierno volvió a hablar de lo ocurrido en consejo.

Agregó el señor Canalejas en el expés de anoche llegó de Cádiz el ministro de Marina señor Pidal.

El señor Pidal—añadió—ha llegado sufriendo una alta fiebre que le tendrá en cama por unos días, y por esta causa no acudió al Consejo de ministros.

El ministro de Instrucción Pública señor Jimeno, continúa bastante mejor tanto es así—agregó el señor Canalejas—que esta tarde el señor Jimeno acudirá a la sesión que se celebre en el

Al salir esta mañana de Palacio—dijo el Presidente—me encontré con el señor Suarez Inclán can quien hablé de distintas cosas.

Me participó el señor Suarez Inclán que había cumplimentado a don Alfonso y que después habían cambiado impresiones respecto al curso de las negociaciones franco españolas.

En Melilla no hay nada de particular, añadió.

La jarea no aumenta, como aseguran algunos diarios, sino que ha disminuido considerablemente.

Se ocupó preferentemente el señor Canalejas de la marcha de los debates parlamentarios.

Habló también, de política exterior, dando cuenta de la situación actual de la huelga minera de Inglaterra, la cual no tiene graves caracteres por lo que respecta a España.

Sección bibliográfica

Villafeliz ó El Paraíso perdido

No es esta novela un libro más que se presenta en el mercado literario. Se presenta, sí, también, en ese mercado, y se presenta tan galana y bellamente ataviada, que puede competir con las mejor escritas y más primorosamente presentadas.

Pero con ser sin mérito literario tan grande, nada es en comparación de su fondo moral, gallarda y ameno, entonado en el puro y limpio oquel de la ortodoxia católica.

«Villafeliz» es uno de esos libros que empezando a leer, no se sabe dejar; sus páginas a la vez que deleitan llevan al ánimo un intenso y placido inconvenimiento de las verdades que expone.

Estilo sencillo, pero clásico; tipo de uñéticos, diálogos naturales de verdad, escenas arrancadas del natural todo se ha dado cita en «Villafeliz» para hacer aborrecible el error y simpática la verdad.

Dice un crítico, poseído del entusiasmo que le produjo la lectura de tan bello libro, que debiera leerse y darse leer en todas partes como el Evangelio.

Y todos cuantos lo han leído, entre los cuales se encuentran eminencias del saber, afirman que «Villafeliz» es uno de esos libros que está llamado a hacer mucho bien.

Este libro se halla de venta en Madrid, Librería de don Enrique Hernández, calle de la Paz, 6, y en Alcalá de Henares, en el comercio «La Bola de oro», plaza de Cervantes número 37, y en casa de su autor, don Francisco de Cuevas, calle de Cisneros número 5 al precio de dos pesetas que, acompañada al pedido, podrán remitirse en libranza del Giro Móvil, Sobre Monedero ó letra de fácil cobro.

Retrato perpetuo

EL SELLO FOTOGRAFO

Novedad Novedad Novedad

Remitiéndonos una buena fotografía la reproducimos en un sello de caucho en el tamaño que se desee, de modo que podrá el mismo interesado estampar su propio retrato en tarjetas, cartas, postales, libros, cédulas, etc.

SELLO RETRATO de 30 por 35 mm y almohadilla en magnifico estuche de bolsillo 10 2/3 pesetas. EL SELLO RETRATO puede ser «alado, redondo ó cuadrado.

Contra remesa de un importe en libranza giro postal, etc lo mandamos a todas partes por correo y certificado. De mandaremos sellos de correo, que debetan ser de 15 céntimos, a aumentar el diez por ciento.

NOTA. Se fabrican toda clase de sellos de caucho y placas esmaltadas a precios reducidos.

Corta y C.ª: Alvarez, 4.—Barcelona.

CHALET «BULFY» EN ALICANTE

SE VENDE e te chalet, muy bien situado (distrito Capomart) compuesto de planta baja y piso principal y con un jardín que mide 3.750 metros cuadrados, cercado de pared y rodeado de vía pública por los cuatro costados.

Está la casa completamente amueblada y se incluye de cocina, cristalería, vajilla, etc. e instalaciones eléctricas, de gas y agua.

En el jardín hay plantaciones, arbolado y una dependencia para el jardinero. Frontero el chalet descrito y se puede por una casa pública, hay otro terreno libre de 2.700 metros cuadrados de superficie y con fachada a tres calles, perteneciente a la misma propiedad.

Para informes dirigirse en Alicante a don Matías Más, calle de San Vicente, 61; y en Bilbao a la T.ª Estación del señor Bulfy, plaza Nueva, 8-2.º

SE LIQUIDAN

unos 1.200 kilos de papel para envolver al precio de pesetas dos los doce y medio kilos.

Informar en esta administración.

En la imprenta de este periódico se hacen Recordatorios de defunción

Almanaque carlista

de la VERDAD de Granada. Interesante para todo jaimista. Se vende al precio de cincuenta céntimos en esta Administración. Contiene un bonito retrato del Señor.

Almanaque carlista

de la VERDAD de Granada. Interesante para todo jaimista. Se vende al precio de cincuenta céntimos en esta Administración. Contiene un bonito retrato del Señor.

Retrato perpetuo

EL SELLO FOTOGRAFO

Novedad Novedad Novedad

Remitiéndonos una buena fotografía la reproducimos en un sello de caucho en el tamaño que se desee, de modo que podrá el mismo interesado estampar su propio retrato en tarjetas, cartas, postales, libros, cédulas, etc.

SELLO RETRATO de 30 por 35 mm y almohadilla en magnifico estuche de bolsillo 10 2/3 pesetas. EL SELLO RETRATO puede ser «alado, redondo ó cuadrado.

Contra remesa de un importe en libranza giro postal, etc lo mandamos a todas partes por correo y certificado. De mandaremos sellos de correo, que debetan ser de 15 céntimos, a aumentar el diez por ciento.

NOTA. Se fabrican toda clase de sellos de caucho y placas esmaltadas a precios reducidos.

Corta y C.ª: Alvarez, 4.—Barcelona.

CHALET «BULFY» EN ALICANTE

SE VENDE e te chalet, muy bien situado (distrito Capomart) compuesto de planta baja y piso principal y con un jardín que mide 3.750 metros cuadrados, cercado de pared y rodeado de vía pública por los cuatro costados.

Está la casa completamente amueblada y se incluye de cocina, cristalería, vajilla, etc. e instalaciones eléctricas, de gas y agua.

En el jardín hay plantaciones, arbolado y una dependencia para el jardinero. Frontero el chalet descrito y se puede por una casa pública, hay otro terreno libre de 2.700 metros cuadrados de superficie y con fachada a tres calles, perteneciente a la misma propiedad.

Para informes dirigirse en Alicante a don Matías Más, calle de San Vicente, 61; y en Bilbao a la T.ª Estación del señor Bulfy, plaza Nueva, 8-2.º

SE LIQUIDAN

unos 1.200 kilos de papel para envolver al precio de pesetas dos los doce y medio kilos.

Informar en esta administración.

En la imprenta de este periódico se hacen Recordatorios de defunción